



Las Cortes de España

En las épocas correspondientes registramos los trabajos fecundos que nuestras Cortes realizan. Trabajos importantísimos logrados por los hombres más eminentes de España. Bueno será poner ante la vista del lector algo que se refiera al funcionamiento de las Cortes para que todos nos demos cuenta cabal de las mismas. Nuestro cuerpo legislativo no tiene afortunadamente relación alguna con los del liberalismo, ya felizmente concluidos en nuestra Patria, y sí tiene contactos íntimos con las gloriosas Cortes tradicionales.

Basta fijarnos en las honorables personas que interienen en la vida de las Cortes para convencerse inmediatamente de que todas ellas representan el vivir nacional. Junto a los ministros y consejeros nacionales que son, por propio derecho, procuradores en Cortes, llamamos a la representación del Consejo de Estado, del Tribunal Supremo Civil y Militar. Los Sindicatos Nacionales en su triple aspecto de empresa, trabajo y técnica totalizan la tercera parte de las Cortes. Luego están los alcaldes de las capitales peninsulares, incluyendo Ceuta y Melilla y otros cincuenta designados por elección de las Diputaciones. En las Cortes están las Universidades, Instituto de España, las Reales Academias, el canciller de la Hispanidad, punto de unión entre España y la América meridional. Asimismo se destacan los Colegios de Médicos, de Abogados y de Veterinarios.

Aparte los procuradores por derecho propio y los que designa el Caudillo—todos ellos personalidades ilustres—que no suman ni la sexta parte de la Cámara, absolutamente todos los demás son designados por elección. Por designación de Franco figuran en las Cortes Españolas el Primado de España, varios señores arzobispos, prestigiosos tenientes generales que entrañan una autorizada representación del Ejército, figuras eminentes de las ciencias y de las letras, de la administración y representantes de otras actividades sociales.

De todo esto se deduce que nuestras Cortes, en su composición, representan el auténtico vivir nacional. No son cosa muerta ni manifestación del sentir de sindicatos de política menuda, partidista, como antaño ocurría muchas veces. Por lo que su labor es eficaz, dinámica, copiosísima influida por el sentimiento patriótico de engrandecimiento de España.

FLORECILLA SERAFICA

LA V. MARI DIAZ, GLORIA DE LA ORDEN TERCERA FRANCISCANA

No hace mucho se publicó en este periódico un interesante artículo avivando el recuerdo de una humilde penitente que en una estrecha celdilla de la iglesia de San Millán, hoy Seminario Diocesano, dejó fama de extraordinarias virtudes y estupenda vida de oración y sacrificio.

La Venerable Orden Tercera de San Francisco vivió con alegría el propósito de exaltación de esta excelente mujer, apenas conocida en Avila, y casi olvidada por los que han tenido la suerte de conocer su admirable vida y portentosa penitencia, y esperó que aquel toque de atención tuviera eco y resonancia en el ámbito avilense.

No ha sido así. Y porque la Orden Tercera Franciscana se enorgullece de contar en su jardín seráfico con esta delicada flor de santidad y de amor divino, que se llamó Mari Díaz, alza hoy su voz para rescatar del olvido a esta mujer fuerte, que San Pedro de Alcántara modeló con cariño en el espíritu del gran Serafín de Asís.

Era en aquellos días en que, como dice el P. Gemelli en su interesante libro «El Franciscanismo», cap. II-IV, «la obra del penitente alcantarino se extendía a toda España por medio de la predicación, de la dirección espiritual, de la correspondencia, de los escritos...; en que reformaba clarisas, alistaba terciarios, subía hasta Carlos V y Juana de Austria, que le quisieron de confesor...; en que como ángel de consuelo entraba en las familias, andaba entre los pobres, entre los enfermos, entre los pequeños; penetraba en las temás Ordenes por medio de su amistad con el P. Luis de Granada, dominico; con San Francisco de Borja jesuita; con Santa Teresa, carmelita, de la que fué gran director espiritual y consejero en la reforma del Carmelo...»

Pues la V. Mari Díaz gozó de la dirección espiritual de este gran Santo Franciscano, que tuvo por norma de su vida apostólica «haber de la Orden Tercera de San Francisco a todos sus dirigidos», como escribió el «Postulador de una Causa de Canonización del humilde San Pedro de Alcántara».

Fray Diego de Madrid, en su obra póstuma, «Vida de San Pedro de Alcántara» publicada el año 1765; escribe... «Aquí, (en



ta la vida de mortificación y oración de la V. Mari Díaz, incluyéndola en la gloriosa Orden Tercera Franciscana.

La Orden, pues, se gloria de esta flor de santidad que «exhaló sus perfumes bajo los exquisitos cuidados y dirección de San Pedro de Alcántara».

Un terciario franciscano.

Mejora el suministro de fluido eléctrico

MADRID.—La Dirección General de Industria ha dispuesto que, como consecuencia de la ligera mejora experimentada en el régimen de los ríos que abastecen de energía eléctrica a Madrid y provincia, y a las de Toledo, Cuenca, Guadalajara, Avila, Segovia, Valladolid, Castellón, Alicante y Murcia, se modificará el actual régimen de restricciones. El corte de corriente se efectuará solo dos días a la semana, desde las 9.30 horas a las 5 de la tarde. Se suprimen las restricciones en el uso

Solemne clausura de la quinta reunión del pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas bajo la presidencia del Caudillo

MADRID. Bajo la presidencia del Jefe del Estado se ha celebrado este importantísimo acto cultural. Acompañado de las autoridades científicas y literarias y los ministros de Educación, Obras Públicas y Aire y el Arzobispo de Toledo y obispos de Salamanca, Tuy y Vitoria, y jerarquías nacionales ocupó la presidencia el Caudillo. Habló primeramente el señor Rius, vocal del Consejo acerca de «La corrosión como fenómeno electro químico».

Discurso del ministro de Educación Nacional

El ministro de Educación Nacional, pronunció un magnífico y documentado discurso.

«Hoy—dijo—al reunirnos por quinta vez en sesión plenaria del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, al tender la vista sobre estos cuatro años de actividad, junto al crecimiento y al desarrollo nos parece percibir que estamos en el tránsito de un período a otro en la vida del Consejo. La misión del Consejo es de amplitud y de estímulo y de au-

da para toda la investigación, pero no como espectador benéfico y satisfecho, sino con una intervención rectora, a un tiempo fuerte y delicada alejada de la rigidez esterilizadora y de la espontaneidad anárquica, pero situada entre esos extremos para recoger de la espontaneidad todo el caudal

abierto de la libre vocación que se extiende desde la afición hasta el genio, y de la rigidez toda la ordenación sistematizadora que articula y conjuga y denuncia líneas de fallo o desequilibrios de expansión

(Continúa en 3.ª página)

«Los ataques alemanes contra el primer ejército norteamericano son ya ofensiva de mayor vuelo» dice Reuter

Infantería, carros de peso superior a cuanto se ha visto hasta ahora penetran en las líneas aliadas

LONDRES, 17.—Los ataques alemanes contra el primer ejército norteamericano se han transformado en una ofensiva de mayor vuelo, comunica un enviado especial de la agencia Reuter cerca del Cuartel General de dicho ejército; protegidas por la artillería pesada, importantes fuerzas de infantería y carros, precedidas por tanques de peso muy superior a cuanto se vio hasta ahora, han penetrado por varios puntos en la línea del primer ejército al sur de Monchau; con el fin de distraer los movimientos del general Hodges en torno a Duren, los alemanes realizaron anoche cinco ataques en la zona en que se unen los te-

rritorios alemán, luxemburgués y belga, y han penetrado unos kilómetros en las líneas norteamericanas.

El mayor avance germano—añade—ha sido realizado en territorio luxemburgués, inmediatamente al sur de Echternach; uno de los ataques, lanzado momentos antes del amanecer, fué realizado con la mayor fuerza blindada vista en este frente desde hace meses contra Honsfeld, a 20 kilómetros al sudoeste de Schleiden. Los alemanes bombardearon anoche varias localidades de la línea del frente, entre ellas Bergstein, Ralshau y Zwielfall.—EFE.

El nuevo embajador británico y la situación de España

LONDRES.—El redactor político de la agencia Reuter escribe que el nuevo embajador británico en España será un diplomático de carrera.

En los círculos bien informados de Londres se asegura que el haber dejado la Embajada en Madrid lord Templewood no tiene significación política alguna, respondiendo a los deseos que desde hace tiempo tenía el embajador que acaba de dejar Madrid de volver al Parlamento británico.

Las noticias que llegan a Londres desde Washington, sobre un posible cambio de táctica de los aliados respecto de España, tiene poco eco en Londres, donde los recientes rumores sobre cambios políticos en España se consideraron infundados, teniéndose la idea de que las declaraciones de los republicanos españoles en Francia sobre la nueva política que desean en España responden únicamente a sus deseos más que a la realidad. Todo ello—se dice en Londres—no es más que propaganda de los españoles exiliados.

España:

Vivimos horas de lucha y esfuerzo.

El nuevo Estado lucha por la paz de los españoles y se esfuerza por el bienestar de sus familias.

La legislación del Subsidio Familiar procura ampararla en todas sus necesidades.

Cumple fielmente sus mandatos.

La guerra civil en Grecia

La situación general permanece inalterada, dice Scobie

Progresos británicos en El Pireo y retirada en Krionari

Socialistas y Democracia popular se separan del «Eam»

ATENAS, 17.—Comunicado del Cuartel General del general Scobie:

«En El Pireo hemos realizado nuevos progresos, pero la situación en Atenas permanece, en conjunto, inalterada. En la ciudad misma sólo se registró lucha de carácter local. La artillería y los morteros de los insurgentes continuó su fuego durante toda la jornada de ayer y el paqueo se intensificó.

En el resto de Grecia no ha variado la situación. Las tropas imperiales han sido felizmente evacuadas de Krionari.

Ha sido confirmado que el Partido Socialista y la Unión de la Democracia Popular—ELD—se han separado del «Eam» en la región de Salónica, habiendo sido detenidos los dirigentes de ambos grupos por el «Eas».—EFE.

Tregua en Atenas el domingo

LONDRES, 17.—La tregua ha sido casi absoluta en Atenas du-

rante la mañana del domingo, dice un enviado especial de la agencia Reuter en la capital helénica; añadiendo que la gran estación de radio que se halla en poder de los del «Eas», en los alrededores de Atenas, reanudó ayer sus emisiones para quedar nuevamente en silencio al poco tiempo, como consecuencia del ataque que le dirigió la R. A. F.—EFE.

Distribución de víveres en El Pireo

ATENAS, 17.—El Mando naval británico y la organización de ayuda anglo norteamericana han reanudado su distribución de raciones calientes a las mujeres y niños griegos en las zonas de El Pireo,

recentísimamente limpias de guerrilleros del «Eas».—EFE.

La R. A. F. actúa sobre Atenas

LONDRES, 17.—Un enviado especial de la agencia Reuter en Atenas dice que esta tarde actuó nuevamente en la capital griega la R. A. F.; también manifiesta que en el Cuartel General británico han sido confirmadas las noticias según las cuales varios centenares de búlgaros con armas habían cruzado la frontera griega; sin embargo—añade—, no parece se trate de fuerzas regulares y no se cree, por tanto, que el Gobierno de Sofía tenga responsabilidad en esa incursión.—EFE.

Los ataques a España de la prensa izquierdista de Inglaterra

La «Feuille d'Avis», de Neuchâtel, dice así, hablando de la Prensa británica: «La prensa inglesa de izquierdas no cede; movida por motivos ideológicos (?), prosigue sus ataques contra el régimen interior de España con una falta de lógica que sorprendería en otros tiempos, puesto que en virtud de la Carta del Atlántico y del derecho de los pueblos a gobernarse por sí mismos, no debería en consecuencia tratar de inmiscuirse en los asuntos internos de otro país.

Sin embargo, existen razones para creer que el Gobierno de Londres no participa completamente de este punto de vista. Sabe que el que España se convirtiese en un foco de agitación en el interior de Europa beneficiaría en fin de cuentas solamente a la Unión Soviética. Y si los ingleses se resignan a un compromiso con su poderosa aliada en las regiones del este del Continente, están menos dispuestos a dejarla ejercer su influencia en la Europa occidental».

La vacuna contra la difteria no duele ni origina molestias al niño. La vacunación antidiférica es muy sencilla, completamente inofensiva. ¿Por qué no vacunas a tu hijo?

Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Avila

Servicio provincial de Ayuda Juvenil
ANUNCIO

Jefatura Nacional del S. E. U. OBRA NACIONAL DE AYUDA JUVENIL Becas "José Miguel Guitarte"

Creadas las Becas «José Miguel Guitarte» el día 21 del pasado mes, la Jefatura Nacional del S. E. U. por intermedio de la Obra Nacional de Ayuda Juvenil, convoca VEINTE de estas becas, a distribuir entre aquellos camaradas que se encuentran en período de preparación de oposiciones a cátedras y cuyos medios de vida no les permitan sufragar los gastos que tal preparación les ocasionan.

Las becas «José Miguel Guitarte» estarán dotadas con el haber anual de 6.000 pesetas (seis mil) pagaderas en la Obra Nacional de Ayuda Juvenil durante el año 1945, a razón de 500 pesetas mensuales (quintentas).

Serán requisitos indispensables para optar a los beneficios de estas becas:

1.º Ser licenciado en cualquier carrera de enseñanza universitaria o superior, habiendo obtenido en la misma la calificación media de notable.

2.º Estar preparando oposiciones a cátedras de enseñanza universitaria, superior o media.

3.º Ser militante de F. E. T. y de las JONS y miembro de la Sección Nacional de Graduados del S. E. U.

Los que opten a estas becas acompañarán a las solicitudes los siguientes documentos:

1.º Instancia dirigida al jefe nacional del S. E. U.

2.º Certificado de estudios con las notas obtenidas en la Licenciatura y Doctorado.

3.º Certificación de ser militante del Movimiento.

4.º Certificación del jefe provincial del Movimiento en el que

se demuestre reunir condiciones políticas y morales suficientes, así como falta de medios económicos para llevar a cabo esta preparación.

5.º Certificación del jefe del Distrito Universitario o delegado provincial del Frente de Juventudes, de pertenecer al Sindicato Español Universitario en su Sección Nacional de Graduados.

6.º Certificaciones probatorias de los demás méritos que se aleguen.

El plazo para presentar los documentos de referencia será el comprendido entre los días 15 al 25 de diciembre, entregándose las solicitudes en las Jefaturas de Distrito Universitario o Delegaciones provinciales del Frente de Juventudes en los Departamentos de Ayuda Juvenil, sin que se admitan por otros conductos.

Las becas serán adjudicadas por el Jefe Nacional del S. E. U. el día 10 de enero, adaptándose para su resolución el cuadro de puntuaciones establecido para las becas «Alejandro Salazar» y que obran en poder de todas las Jefaturas del S. E. U.

Madrid, 6 de diciembre de 1944. —El secretario de la Obra Nacional de Ayuda Juvenil, A. Fábregas.—V.º B.º El jefe nacional del S. E. U., Carlos N. R. de Valcárcel.

Lo que se publica para general conocimiento, admitiéndose las solicitudes en este Departamento de Ayuda Juvenil en la Delegación del Frente de Juventudes (Telares 3).

El jefe provincial del Servicio, Hipólito Lisea Moreno.—V.º B.º El delegado provincial, José Sor-do Molino.

Información deportiva

El Real Valladolid vence al Avila por 4 a 0

Lo de siempre. Que aquí no hay quien chute. Y así no se pueden meter goles ni por lo tanto ganar un partido. En el de ayer, la desespección invade el ánimo de los numerosos espectadores que a pesar de la inclemencia del tiempo demostraron una vez más la enorme afición que existe en Avila. Desesperación producida al ver como el balón llegaba a las proximidades de la puerta vallisoletana sin que ni una sola vez saliera el remate oportuno. Y desde distancia, no pasaron de la media docena los tiros que tuvo que detener Ispizúa. Si a esto se añade la nulidad del jugador Martínez, que era una constante brecha en nuestra línea media y un forzoso replegue de todo el equipo, se explica perfectamente la victoria forastera, aunque sólo debió ser por los dos tantos marcados en el primer tiempo, ya que los del segundo nunca debieron producirse.

Sucintamente vamos a relatar el partido, alineándose los equipos en la forma siguiente:

Valladolid. — Ispizúa; Marcos, Barrios; La Rosa, Cortés, Rufo; Carolo, Paladini, Mijares, Arrieta, Ochoa.

Avila.—Baena; Cuéllar, Polo; Juan Francisco, Martínez, Aroca; Vicente, Alonso, Dimas, Rubichi, Delgado.

Árbitro, Ezequiel Montero, de Madrid.

Saca el Valladolid e inmediatamente se inicia la presión de este equipo, que inmediatamente comienza a dar trabajo a Baena. A los cinco minutos, un pare de Mijares a Arrieta lo remata éste a la red pero el árbitro lo anula por offside. Seguidamente se tiran dos cornes contra el Avila que despeja Baena de puño, y en el último remata Mijares fuera. Juan Francisco pasa a Alonso, éste cambia a Delgado quien corre la línea, centra y Dimas sólo no sabe rematar dando lugar a que despeje Marcos Vicente no se amolda a jugar d

extremo, bajando a buscar la pelota y no estando en su sitio. Sigue presionando el Valladolid a casa de la coladera de Martínez, y un pase adelantado de Mijares lo fusila Arrieta marcando el primer tanto. Baena, Polo y Cuéllar, se multiplican defendiendo su portería haciendo Polo un gran papel no obstante no estar aún debidamente entrenado, y Cuéllar hizo unos cuantos cruces muy decidido y valiente. Un chut de Paladini lo echa a corner Baena en excelente estirada. En un avance vallisoletano despeja Polo, coge el balón Paladini y desde fuera del área larga un cañonazo cruzado que entra por el ángulo contrario sin que Baena llegue en su estirada, siendo el segundo gol. Alonso que se encuentra en malas condiciones físicas, pasa a extremo derecha, Juan Francisco a interior y Vicente a medio derecha. Un pase largo de Aroca al canario lo recoge este, sortea a La Rosa y a Marcos y centra, yendo el balón a Juan Francisco que está solo a un metro de la portería, pero su nerviosismo le hace fallar el remate y el balón va fuera. Así se las ponían a Fernando VII, pero éste las hacía y el Avila no. Otra jugada parecida de Delgado que centra pasado la remata Alonso también fuera, entre la indignación del público que ve como se pierden las mejores ocasiones de marcar. El partido se nivela un poco, y los abulenses llevan repetidamente el balón a los dominios de Ispizúa, pero éste o sus defensas resuelven tranquilamente las situaciones. En un excelente centro de Alonso nadie va al remate y bloca cómodamente el portero de Valladolid.

El segundo tiempo es de análogo características, aunque se nota menos presión en los forasteros, sin duda cansados del fuerte tren del primer tiempo y de lo pesado del terreno. Así y todo en varios avances dan lugar a Baena a hacer unas imponentes estiradas que el público aplaude. En una de las cuales se lesiona y tiene que abandonar el terreno, sus tituyéndole Dimas con bastante acierto durante los diez minutos que tardó el guardameta en volver. En el Avila se hacen varios cambios de jugadores que no dan resultado alguno, pues a los delanteros les da por regatear y retener el balón, imprimiendo al juego una lentitud desesperante con gran ventaja para los visitantes.

En un avance de Arrieta se le cruza Rubichi y el árbitro pita elementos de una Marina mercante, acorde con la posición geográfica, con la extensión de las costas y con las necesidades del comercio exterior, y como convencidos de las amplísimas posibilidades de una expansión de lo que es solamente nuestro y en cuya primacía no caben ajenas concurrencias.

La política de nuevas construcciones que se vienen desarrollando tiene el mérito y la condición de responder a un plan perfectamente concebido. Una de las características es la de la diversidad de los servicios. Flotas de distinta finalidad. Barcos carboneros, petroleros, fruteros, de pesca. No son iguales las instalaciones. Los tanques tienen, naturalmente su forma. Los frigoríficos la suya. Para las faenas de pesca, que significan también una riqueza tan importante, se requieren embarcaciones propias. Así separadamente se van formando las flotas. Y todas ellas, en su conjunción, constituirán la Marina Mercante.

una falta imaginaria junto al área, que saca Marcos imparablemente, marcando el tercer gol. Varios momentos de apuro ante la meta de Ispizúa son resueltos sin resultado positivo ante la ineficacia del ataque local, en el que incluso Juan Francisco se ha contagiado de retener el balón hasta que se lo quitan. En un balón largo y raso de Cortés sale Baena a recogerlo, pero Polo por echarse al portero lo aparta del alcance de sus manos, dando lugar a que Mijares, que seguía la jugada mete cómodamente el balón por cuarta vez en nuestra portería. Y con avances alternos de ambos equipos, malogrados los vallisoletanos por la decidida defensa de Cuéllar y Polo, y los locales por su incapacidad para marcar, termina el encuentro.

En el Valladolid hay excelentes jugadores y ha causado gran impresión, no explicándose el público abulense como no está el once mejor clasificado. Al portero se le vió actuar poco, pero estuvo seguro en sus intervenciones. La defensa la encontramos lo más flojo del equipo, mejor Marcos que Barrios y la línea media tampoco llamó la atención sin duda porque Cortés no se hacía a la sudez del campo, enfangado por la lluvia que constantemente cayó durante todo el día.

En cambio la delantera hizo un excelente partido, con dos extremos muy ágiles, sobre todo Carolo, que fué el creador de los mayores momentos de peligro, dos interiores muy trabajadores y que tiran a gol desde cualquier dirección y un delantero centro siempre en su sitio, aunque estuvo poco afortunado en los remates. El equipo vallisoletano jugó con gran nobleza y así lo reconoció el público que los ovacionó a la entrada y les felicitó a la terminación.

En el Avila destacaron Baena, Cuéllar, Polo y Aroca; los demás muy lentos, abusando del juego individual y sin tiro a gol. Dimas tuvo que jugar de delantero centro de manera imprevista pues Navarro estaba enfermo; pasó muy bien pero fué nulo en la hora de la verdad.

Por primera vez ha actuado en Avila un árbitro de categoría, pero el señor Montero no estuvo a la altura de su fama, pues si tuvo mucha vista para los offside y consiguió con ayuda de los jugadores que no se hiciera juego violento, tuvo algunos fallos de bulto, como la falta que valió al Valladolid.

Cuando se cumplan los plazos, la obra realizada, el empeño en la culminación, advertirán muchos españoles, hoy indiferentes, la trascendencia que todo ello tiene. No es difícil preverla. Se trata de la independencia económica, el dejar de ser tributarios de los países mejor dotados. Era una vergüenza que se pagasen por fletes, más de las dos terceras partes de la cantidad total invertida anualmente. Nos vamos sacudiendo esas imposiciones, de las que solo tenía la culpa la desidia, el ritmo de lentitud, cuando no la inactividad total.

Ahora es distinto. Esto es lo que, como síntoma, me decía la rápida sucesión de fotografías, en el reportaje del «NO DO».

Y por eso, sobre la impresión directa de una botadura de barco, que siempre ofrece interés, me emocionaba yo en la sesión de cine en que vi que se lanzaba al agua al «Alicia» nuevo barco naranjero.

Por lo que el hecho significaba.

Sección religiosa

Día 19, Martes.—Sanctus Urbano V. p.; Timoteo. dc.; Nemesio, Darío, Zósimo. Cirilaco, Mauro, Teas, mártires; Gregorio, sb.

La misa y oficio divino son de martes, con rito simple y color morado.

BIDONES NUEVOS

200 litros de capacidad, para líquido, vando partida total o parcial.—«SUMI», Apartado 681.—Teléfono 14896.—BILBAO.

SE VENDEN

cantimploras de hierro estañado para leche, de todas medidas. Apartado 837.—Bilbao.

COMPRARIA

Alternadores y Motores explosión pagando bien. Apartado 15. DURANGO



Cuando
su estómago
funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurre siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO
en 50.000.000
VENTA EN FARMACIAS

SE VENDEN

dos balcones, una báscula fuerza 500 kgs. y dos zafros de aceite. de mostrador.—Hilario Jiménez, Cruz, 5.

Valladolid su tercer gol; en cambio dejó de pitar una falta de Barrios que agarró a Juan Francisco cuando se colaba hacia la portería vallisoletana. En general estuvo discreto.

ZEDA

Pasatiempo

Solución del número anterior. HORIZONTALES.—1. Pe; 2. La. Va; 3. Cal. Ala; 4. Asomas; 5. Amas; 6. Ar. VERTICALES.—1. Ca; 2. Lasa; 3. Paloma; 4. Eva. Mar; 5. Al. As. 6. A. S.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria
(Reseña Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 16 de Diciembre de 1944. Premiado con 25 pesetas, número

920

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 20

Reflexiones ante el lanzamiento de un barco

Con esta fecha reanudamos la inserción de una serie de artículos del ilustre periodista don Francisco Casares. Antiquo colaborador de la Agencia Internacional Arco, nuestros lectores ya conocen la claridad y la certeza de juicio con que el señor Casares trata todos los problemas que merecen algún comentario de su pluma.

Hombre de una sólida cultura, de probada experiencia y de una acertada visión sobre los problemas que actualmente tiene planteados España, desde un punto de vista particular, y el mundo entero, desde un punto de vista general, Francisco Casares, a su probada condición de periodista, une la de comentarista acertado y oportuno.

En un noticiero de cine he visto alguna escena de la botadura de un barco. Confieso que me causó una emoción mayor que el dramatismo de la película seguidamente expuesta en la pantalla. Pensaba yo, ante la información cinematográfica, la importancia que puede tener, no ese barco que se incorporaba a nuestras flotas mercantes, sino la continuidad, el ritmo. Porque desde la liberación no se ha interrumpido. Y en eso está el acierto, en establecer una marcha, ajustada a lo posible, pero sin truncarla. Defecto grave de España ha sido siempre el de acometer los trabajos con un entusiasmo y unas alegrías desbordantes. Pero, en cambio, dejar

que llegue demasiado pronto también la pereza. No debe llegar nunca. Esta enmienda se ha producido ya, felizmente. Son muchísimos los aspectos—en la totalidad de una obra constructiva—en lo que podemos apreciar. Y concretamente, en el de las construcciones navales.

La nave se llama «Alicia». Va a servir los intereses de la riqueza naranjera levantina. Por eso, el nombre. Alicia es la población de más intenso movimiento exportador. Hemos leído en los días últimos, noticias verdaderamente gratas en relación con el envío del incomparable fruto. Ninguno es tan solicitado. Y si la guerra ha sido una rémora que acopló unas remesas y paralizó una corriente de buenos ingresos, ya se van normalizando, aún antes de clausurarse el conflicto bélico, algunos de los mercados esenciales. Las cifras de exportación de este año son más alentadoras. La perspectiva, mejor. Y es interesante que, antes de desembocar en la paz, cuando los tratos y las transacciones readquieran una absoluta regularidad, se disponga de una flota frutera. La necesidad apenas requiere explicación. Millares de cajas se embarcaron, hasta ahora, en navis de pabellón extranjero. En bodegas mal acondicionadas, mezclado el fruto con otras mercancías, en las peores

condiciones. La llegada en estado de putrefacción no ha sido infrecuente. Y con ello, el crédito y la solvencia, gravemente lesionados. La naranja española es un producto que no se sustituye. Las más elegantes fruterías de Londres, de Bruselas, de París, de Berlín, la han exhibido con éstos o parecidos rótulos: «Naranjas de España». Saben que la cita es garantía. ¿No merece la pena de asegurar que llegarán siempre en buenas condiciones? Esto es lo que supieron hacer otros países con sus productos de carácter privativo. Cuidarlos, mejorar sucesivamente los envases, las calidades, el transporte. Sabemos como muchas cosas nuestras que no admiten rivalidad se han llevado fuera y, después de bien preparadas, con una etiqueta extraña, se nos remitieron de nuevo. Y se mandaron a todas partes, oculta ya la procedencia. Con la naranja no cabe hacer ésto. Pero, en cambio, y por nuestra parte, es factible perfeccionar una modalidad tan interesante y reproductiva de la riqueza agrícola. La construcción de barcos especiales, con las instalaciones adecuadas, con todos los elementos precisos, significa un paso de suma trascendencia. Y nos ha de alegrar, desde dos puntos de vista: como entusiastas de la idea de acrecentar el poder naval, de ensanchar los

¡No espere a última hora, efectúe su compra cuanto antes! Coñac sin rival, 8,50 litro; Anis dulce, 10 pesetas; el especial a 13. Moscatel, 4,60; Coñac de marca, 10'75 botella; Anís, botella de un litro, 14'75. Turrónes legítimos y mazapanes de Toledo. **LA MALTA.**

Ecos de Barco de Avila

Un gran servicio de la Guardia Civil al mando del brigada Bermejo

Nuestro querido amigo, el bizarro brigada de la Guardia Civil, jefe de la línea de Villatoro, y accidentalmente de Barco de Avila, don Jesús Bermejo Sánchez, con fuerzas a sus órdenes pertenecientes a los puestos de Piedrahíta y Santa María del Berrocal, acaban de prestar un difícilísimo servicio que ha conducido al descubrimiento de un horroroso crimen y a la detención del autor.

El día 7 de los corrientes fué hallado con graves heridas el vecino de la Venta del Hambre, Dionisio López González, que falleció poco después a consecuencia de las mismas.

Inmediatamente se supuso que se trataba de un crimen. Al efecto fuerzas de la Guardia Civil de los citados puestos, al mando del brigada Bermejo, comenzaron las investigaciones, laboriosísimas y delicadas, dando por resultado la detención del autor del hecho, llamado Cándido Barroso (s) «El General», del cual se sospecha también sea el participante de la muerte de su esposa, ocurrida hace tres años en Hoyorredondo, que apareció muerta en un pozo, y de otro crimen perpetrado en el mismo pueblo con una joven, cuando ésta se encontraba en su domicilio tomanlo el sol. El criminal es natural de Aldehuela, de este partido, y vecino de Hoyorredondo.

La noticia del descubrimiento de este crimen por la Guardia Civil, al mando del brigada Bermejo ha causado gran satisfacción en esta villa, pues con dicho esclarecimiento, se han puesto de relieve una vez más las extraordinarias condiciones de este brigada del benemérito Instituto, que cuenta en nuestra población con numerosos afectos y amistades que le felicitan con entusiasmo sincero.

Como se recordará, el brigada Bermejo detuvo también en agosto de 1942, hallándose en nuestra villa, a otro individuo que de noche mató a un tratante de Piedrahíta; el criminal era autor de dos atracos, se fugó de la fuerza pública y estaba condenado a muerte, y en ocasión no muy lejana, a otros tres elementos que atrascaron a un vecino de Malpartida, los cuales eran de Horcejada e iban vestidos con uniformes.

Felicitemos con toda efusión a las fuerzas que han intervenido en el servicio, y muy particularmente a nuestro distinguido amigo el brigada don Jesús Bermejo, que una vez más ha puesto de manifiesto su celo al servicio de la justicia para honra del glorioso Instituto de la Guardia Civil.

RESFLO.

Solemne clausura de la quinta reunión del Pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas bajo la presidencia del Caudillo

(Viene de primera página)

Es útil la perspectiva lanzada sobre los balances anuales; nos da la contemplación de los movimientos científicos en sus distintas regiones, el panorama de los frentes con la diversidad de su empuje y de su labor, la orientación que debemos seguir en la formación de nuevos campos de trabajo.

Desarrollo del Consejo

Cuando en 1940—añadió el señor Ibañez Martín—me cupo el honor de presentar el instrumento de restauración y renacimiento de la Ciencia que era el Consejo, con la proyección de sus aspiraciones nacionales y universales, plasmada en Institutos distribuidos en el mundo inorgánico, en el mundo de la vida y en las ciencias del espíritu, contaba el Consejo con 19 Institutos. Los críticos—que siempre los hay y los habrá, y por muy diversos motivos—pudieron imaginar que aquello era una inflación ocasional, un golpe de efecto, a lo más un tejido de soñadoras ambiciones. Mas no fué así. Y en el año 1941 surgían los Institutos «San José de Calasanz», de Pedagogía; «Bernardino de Sahagún», de Antropología y Etnología; Español de Entomología y Nacional de Geotécnica. Y en los dos años siguientes se forjaban la Escuela de Estudios Medievales, los Institutos Histórico de la Marina, «Nicolás Antonio», de Bibliografía; Español de Musicología; «Padre Sarmiento», de Estudios Gallegos; Nacional de Parasitología; Español de Edafología, Ecología y Fisiología Vegetal; «José Celestino Mutis», de Farmacognosia; Nacional de Ciencias Médicas; de Investigaciones Geológicas; «Lucas Mallada», de Biología aplicada, de Barcelona; la Estación de Estudios Pirenaicos, y se agr gaban los Institutos de Estudios Canarios y de Estudios Ierdenses.

Nuevos Institutos

El ministro pasa a examinar a continuación la labor realizada por los Institutos de más reciente creación. El de Sociología, dedicado a Balmes, que ha editado la «Revista Internacional de Sociología», y analiza los motivos de incorporación al Consejo del Museo Canario de Las Palmas. Pasa a exponer la labor realizada en el campo del Derecho, en el cual se ha dado un gran impulso con la fundación del Instituto «San Ra-

mondo de Peñafort», de Derecho Canónico. El ministerio de Justicia, en íntima conexión con el Consejo, ha creado el Instituto Nacional de Estudios Jurídicos dentro del cuadro de la labor investigadora que elabora y desarrolla el Consejo. De este modo, el Instituto «Francisco de Vitoria» quedará ligado especialmente al estudio de derecho privado.

El ministro analiza a continuación los propósitos del Instituto de Historia Eclesiástica, bajo la advocación del nombre glorioso del P. Flórez, el cual ha quedado Radicado en Toledo.

Expone seguidamente la brillante historia de la Escuela Arabista Española, culminada en los trabajos de don Miguel Asín «cuya obra luminosa y genial llena todo lo que va del siglo XX». Se ha creado el Instituto Miguel Asín de Estudios Arabes. Y el Instituto Benito Arias Montano, que comprende los estudios arabes y hebraicos, recoge los estudios hebraicos y añade a ellos los de Oriente próximo. La labor científica del nuevo Instituto se producirá en las Escuelas de Madrid y Barcelona.

El ministro pasa revista después a las entidades fundadas por Corporaciones públicas o privadas y acogidas al Patronato del Consejo. Menciona la creación del Instituto Español de Medicina Colonial, la Estación de Biología Experimental de Cogullada en Zaragoza, el «Bon Repos» de Lérida y la destacada labor de la Misión Biológica de Galicia. A continuación destaca la fundación del Instituto de Investigaciones Técnicas de Barcelona, realizada en íntima rela-

ción con la Diputación de la Ciudad Condal.

Al analizar la labor general de los órganos de trabajo del Consejo, el ministro recuerda textualmente sus palabras pronunciadas este mismo año en Pamplona: «Nuestra realidad fecunda es la negación de aquella literatura que en el pasado siglo de separaciones y corrosiones quería destacar un ficticio antagonismo entre dos Españas; la España de la Teología del pensamiento ecuménico de la visión cristiana y universal caracterizada y presentada como muestrario de estériles entequias, y la política realista, de valoración material del solar patrio y de crecimiento y potencia constructiva.»

Continuidad investigadora

A continuación, el ministro analiza rápidamente la labor de los distintos Institutos del Consejo, menciona la labor durante este año del «Diego Velázquez», de Arte y Arqueología; del «San José de Calasanz», de Pedagogía; del Instituto Español de Musicología; del Instituto Histórico de la Marina del de Estudios Hebraicos, en el que se ha iniciado ya la formación del «Corpus Inscriptorum judaicorum», del de Farmacognosia y del de Medicina Colonial y de Entomología, se ha dado solución técnica—añade—a los problemas de biología aplicada, que planteaban la carmosa que ataca las maderas de Guinea, y los insectos que deterioran los tejidos catalanes de seda artificial.

Por último, expone los trabajos de la Misión Biológica de Galicia, en colaboración con el ministerio de Agricultura y los Estudios de Geofísica en la provincia de Castellón.

Detalla a las siete nuevas revistas científicas fundadas por el Consejo, y da un resumen de las numerosas reuniones y cursos de verano celebrados por el mismo Consejo durante este año.

Hace también relación del enorme incremento que han adquirido las publicaciones del Consejo.

Movimiento bibliográfico

El ministro consigna los siguientes expresivos datos sobre el movimiento bibliográfico del Consejo: «Al lado de las grandes bibliotecas con fondo numeroso, como la de «San José de Calasanz» de unos 60.000 volúmenes, y la del Patronato «Menéndez Pelayo», que posee unos 30.000, con un promedio de unos 4.000 volúmenes de adquisiciones anuales, que enriquecen actualmente el núcleo fundamental primitivo de sus respectivas procedencias, cuenta hoy el Consejo con numerosas bibliotecas especiales. Institutos hay que han nacido con una veintena de libros, y, sin duda alguna, ocupan ya hoy un lugar destacado entre los análogos de su clase en el extranjero por la especialización de sus fondos bibliográficos. Los 11.000 volúmenes de la Escuela de Estudios Hebraicos; las 4.000 obras, con las 200 revistas, del «Gonzalo Fer-

nández de Oviedo», que alberga la biblioteca de don Carlos Pereira, los 14.000 volúmenes del Instituto Diego de Velázquez y su archivo de arte, cuadruplicado en los últimos dos años, cuenta con 130.000 fotografías; los 8.000 volúmenes—1.300 adquiridos en el presente año—, y 134 revistas españolas y extranjeras del «Jerónimo de Zurita».

Anuncia, además, el ministro la adquisición de la biblioteca de don Francisco Rodríguez Marín y la fundación de la biblioteca central del Consejo.

Hace mención de la generosa acogida dispensada por los embajadores a los propósitos de intercambio cultural testimoniando la gratitud del Consejo, tanto a los que han enviado importantes donativos de sus respectivos países como a los que han solicitado intercambios con los fondos españoles. «En el año actual—dice el ministro—yo mismo tuve el honor de recibir en el Consejo la visita del señor embajador de Inglaterra, quien nos trajo, con una magnífica colección de libros ingleses, palabras de aliento y penetración cultural».

Anuncia más tarde la creación de una biblioteca con salas especiales para la producción de toda la fecunda y replegada vida española, en íntima conexión con el ministerio de la Gobernación.

Nuevas edificaciones

El ministro expone a continuación las obras de construcción de nuevos edificios para los Institutos Investigadores del Consejo. Anuncia la próxima inauguración del edificio central y las nuevas construcciones en que quedarán instalados el Instituto Leonardo Torres Quevedo, los de Farmacognosia, Geografía y Geología, el Archivo Histórico Nacional, el Instituto de Pedagogía, el de Filosofía y los Estudios Auxiliares de Investigaciones. Fuera de Madrid menciona la inauguración del de Menéndez Pelayo, de Santander la restauración del Colegio de Fonseca, de Santiago, y una Estación Biológica Marítima que se inaugurará este año a orillas del Mediterráneo, con la ayuda del ministro de Marina.

Por último da cuenta de que estos días abre sus puertas la nueva residencia de investigadores organizada por el Consejo para los estudiosos que del extranjero y de la propia España vienen a Madrid a trabajar en los Institutos de Investigación.»

Memoria de los que se fueron

El ministro de Educación Nacional dedica a continuación un emocionado recuerdo a los con sejeros muertos en el año 1944. Elogia las figuras de Asín, el abad de Silos, y a Ibarra.

Por último lamenta la pérdida del doctor Arévalo, Olivares, Lasa, Arboladas, Villanua y Usón.

Concluye destacando con frases de gran afecto la presencia de Portugal y después de ofrecer al Caudillo las publicaciones del

No hubo cambios importantes en el frente occidental

Parto alemán

Gran Cuartel General del Führer, 16—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la mañana de ayer día mi nuyeron los ataques enemigos en el sector del Roer, al oeste y al sur de Düren. A mediodía, el primer Ejército norteamericano reanudó sus ataques de importancia con numerosas formaciones. En duros combates defensivos, nuestras tropas impidieron que el adversario abriera una brecha hacia el Roer. Nuestras fuerzas hicieron varios centenares de prisioneros. Continúan los combates callejeros y en los bosques al noreste de Monschau. En el sector de Dillnig y en el de Sarrelautern, el adversario prosigue sus duros ataques contra varios grupos de fortines. Entre el Sarre y Bitche, el adversario pudo avanzar un poco al noreste de Sarreguemines. Bitche está sometida a un inmenso fuego de la artillería enemiga.

En la frontera noreste de Alsacia, nuestras tropas ocuparon nuevas posiciones en el glacis del baluarte del Oeste. En la Alta Alsacia, la situación no ha cambiado apenas, aunque el enemigo prosiguió durante todo el día sus ataques en la llanura del Rhin, cerca Sales, y en los Altos Vosgos.»—EFE.

Parto aliado

GRAN CUARTEL GENERAL DEL CUERPO EXPEDICIONARIO ALIADO, 16.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«El avance aliado hacia Duren nos ha permitido apoderarnos de un terreno de altura que domina al río Roer, por el suroeste de aquella ciudad. Los pueblos de Gurzenich, Birgel y Kufferat se hallan en nuestras manos y hemos rechazado contraataques enemigos contra Gurzenich y Birgel.

Más al norte, hemos liquidado los dos últimos núcleos de resistencia enemiga que quedaban al oeste del sector Linnich-Duren. Nuestras unidades vencieron la resistencia alemana en una fábrica al sur de Mariaweller y conquistaron un castillo cerca de Schophouen.

Al oeste de los Bajos Vosgos, donde el enemigo ocupa fortificaciones de la línea Maginot, la resistencia siguió encarnizada. Al este de los Bajos Vosgos, nuestras unidades han cruzado la frontera francoalemana al norte de Klimbach, que ha sido liberado. Los cañones de la línea Sigredo disparan intensamente sobre muchos puntos situados entre Wissemburgo y el Rhin. Hemos ganado algún terreno en la llanura alsaciana, al noreste de Selest.»—EFE.

Consejo hace protestas solemnes de seguir viviendo la nación el espíritu cristiano y español de los tiempos gloriosos.

Final

Se entregaron los premios de 1944 y luego el Caudillo abandonó el salón de la Real Academia entre los vitores de Franco, Franco, Franco! que, iniciados por los hombres de ciencia, repitió la multitud.—(Cifra).

EL ETER EN SUS MANOS
con el receptor
PHILIPS
LA VOZ del ETER



El más reciente modelo de receptor creado por Philips.

La más alta expresión en técnica y estilo.

PHILIPS
Revendedor Oficial para Avila y su provincia:
MANUEL SAN ROMAN ESTEVEZ
Plaza de la Victoria, 10—Teléf. 203
AVILA

Reumáticos!
Linimento
Masagil
Calmará su dolor.
LABORATORIO:
PÉREZ GIMENEZ
Cens. Sanit. núm. 2.046
Contra la sarna: **SARNICAL**
ACEITE BRUJO
Contra todos los parásitos.

11 PLAZOS
RELOJES SUIZOS
Grandes surtidos, modelos y precios
Despertadores miniatura
R. ZAPATERA
Generalísimo Franco, 6, 1.º, dcha
TORRALBA FOTOGRAFO
Estrada, 7.—AVILA

Para Navidad, Año Nuevo, Reyes y en todo tiempo, el mejor regalo es una buena estilográfica. Calidad. Garantía. Duración.

Estas cualidades las tiene una estilográfica de TORRALBA, quien amablemente pone a su disposición su nuevo e inmejorable surtido, con nuevos modelos de 10 a 500 pesetas.

ALGUNOS MODELOS DE GRAN ACEPTACION A NUEVOS PRECIOS

Modelo Escolar núm. 1 Precio anterior, 16 pts. Precio actual, 10 »	Modelo Escolar núm. 2 Negra y colores Precio anterior, 25 pts. Precio actual, 15 »	Modelo Escolar núm. 3 «Odina» Color surtidos. Precio anterior, 35 pts. Precio actual, 25 »	Modelo transparente «Odina» Precio anterior, 40 pts. Precio actual, 25 »	«Cóndor», modelo 99. Negra, punto acero inoxidable. Precio anterior, 30 pts. Precio actual, 20 »	«Cóndor», modelo 100. Negra, punto acero inoxidable. Precio anterior, 35 pts. Precio actual, 25 »	«Cóndor», modelo 120. Colores varios, punto acero inoxidable. Precio anterior, 40 pts. Precio actual, 27 »	«Cóndor», mod. 1 200 bis. Colores surtidos muy finos, punto blanco Krup. Precio anterior, 45 pesetas Precio actual, 33 »
--------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

HAY EN EXISTENCIAS MODELOS Y MARCAS CAPACES DE SATISFACER EL GUSTO MAS EXIGENTE
Librería y Papelería LUIS TORRALBA. Plaza de la Victoria, 15 (Mercado Chico). Avila

CRONICA ABULENSE

Sindicato Vertical de Ganadería

Se convoca por medio del presente a todos los industriales Mayoristas y Detallistas de Aves y Caza y Mayoristas y Detallistas de Huevos de esta capital y provincia, a reunión que se celebrará mañana, día 19, a las trece horas, en las oficinas de este Sindicato, sitas en la Plaza de Pedro Dávila número 2, a fin de constituir los respectivos Subgrupos Sindicales y designar una representante del último de los subgrupos citados que ha de representar a esta provincia en la Junta Nacional Huevera en Madrid.

Como aclaración se hace saber que, en cuanto al Subgrupo de Mayoristas y Detallistas de Huevos, están comprendidos en él los propietarios de Granjas Agrícolas y particulares que dediquen la producción de sus instalaciones avícolas a la venta en el mercado, ya sea de esta capital u otras provincias, y en cuanto al primero de los Subgrupos citados comprende a aquellos propietarios de fincas que vendan la caza de las mismas y a aquellos otros industriales que se queden con la caza de las mismas.

Servicio de suministros

Acordado por la Junta Sindical correspondiente la distribución de un cupo de SALVADO entre los propietarios de aves de corral, se pone en conocimiento de los mismos que la misma se llevará a efecto en los siguientes días y con arreglo al orden que se cita:

- Día 19 Letras A a la G inclusive.
- > 20. Id. H a la M id.
- > 21. Id. N a la R id.
- > 22. Id. S al final.
- > 23. Incidencias.

Siendo suficientes los días indicados para que los interesados recojan los vales correspondientes, se hace saber que pasados los mismos no se extenderá ningún vale más, perdiendo sus derechos y no admitiéndose reclamaciones de ningún género de aquellos que no lo hagan en los días indicados.

El Delegado Provincial del Sindicato

Bolsos y guantes

ALMACENES Suro Gay

Publicidad «AVIL»

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se pone en conocimiento de los industriales y comerciantes que tengan facturas pendientes de cobro con la Delegación Provincial de Tesorería de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que para que les sean abonadas las facturas pendientes se pasen por dicha Delegación (Tesorería) sita en la plaza de Santa Teresa número 11, de diez y media a doce y media, a partir del día 18 al 22 inclusive, de los corrientes, pasado el plazo indicado. Serán anuladas dichas facturas.

El tesorero provincial.

Delegación de Hacienda de Avila

Se pone en conocimiento de todos los señores perceptores de Clases Pasivas, que los haberes correspondientes al mes de diciembre actual se pagarán los días 21, 22, 23 y 26 del corriente, advirtiéndose que no podrán hacerlos efectivos pasada dicha fecha del 26 de diciembre.

El delegado de Hacienda.

Balón a mano

El equipo de la S. F. de Avila, campeón de España

Para consolarnos de las derrotas del Avila C. de F., el equipo de balón a mano de la Sección Femenina de Avila, después de brillantísima campaña, en la que ha ganado todos los partidos, se proclamó ayer campeón de España de primera categoría al vencer en Ciudad Real, por segunda vez, al Madrid A., por el rotundo tanteo de cuatro a uno.

Magnífica actuación deportiva de las camaradas abulenses, que ahora en balón a mano, como antes en baloncesto, han colocado en la cumbre el pabellón de nuestra ciudad.

La Delegación Comarcal de Fútbol y el Avila C. de F., que desde hace tiempo tienen proyectado un homenaje al equipo femenino de baloncesto, el cual no se ha llevado a cabo por falta de oportunidad, se lo tributará en esta ocasión al conjunto de balón a mano, ya que figuran también en él las mismas jugadoras, y estamos seguros de que todo Avila se asociará a esta manifestación de simpatía y afecto.

Oportunamente daremos detalles del acto. Entretanto, nuestra más entusiasta enhorabuena a la Sección Femenina de Avila y a sus entusiastas representantes deportivas.

EQUIS.

Horno de San José Basilio García

Fábrica de turrónes y mazapanes. Ventas al por mayor y menor. Reyes Católicos, 7. Teléfono 320

AVILA

Registro Civil

Día 17.

Defunciones: Rafael Alvarez Rodríguez, de 47 años de edad, en el Hospital Provincial; María Milagros Rodríguez Martín, de dos días de edad, en el Hospital Provincial; José Ramón Conde García, de dos años de edad, en Barrio de San José núm. 18.

Centro Cultural Abulense

La próxima Conferencia se tendrá el jueves, 21 de diciembre, a las 7 30 de la tarde, en el Instituto de Enseñanza Media.

Además de la Conferencia, que correrá a cargo de don Ernesto Gutiérrez del Egido, sobre «Navidad en nuestra poesía» y de un Recital de Poesías por la señorita Pilar Martín Alonso, habrá un número completamente nuevo, el canto de unos «Villancicos Regionales» por las niñas de la graduada de San Roque, bajo la dirección del dominico P. Felcísimo Miguel, que los ilustrará previamente en beneficio del auditorio.

La entrada es libre. Se recomienda la puntualidad.

Gobierno Militar de Avila

Doña Francisca Rodríguez García, vecina de esta Capital, deberá presentarse en este Gobierno Militar, en día y hora hábil, para hacerle entrega de un documento que le interesa.

El coronel gobernador militar, Manuel Fernández Manrique.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 6,0 a las 15 horas

Mínima, 2,6 a las 7 horas.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Vestidos de punto ALMACENES Suro Gay

Publicidad «AVIL»

La casa más surtida en jamones y en carne de cerdo fresca para embutidos

Hilario Jiménez Cruz, número 5

Viajeros

Procedente de Vigo ha llegado a nuestra ciudad el Dr. don José M.º González Delgado, para pasar las pascuas de Navidad.

SE OFRECE ama de cría. Razón María Montero Muñoz, en Navatajardo (Avila).

PERDIDA reloj pulsera «Cony» Gratificarán Pedro de la Gasca, 14, 2.º

RODRIGO TIEDRA necesita un local para almacén. Razón: Hotel Continental.

Mussolini habla a los italianos en el Teatro lírico de Milán

La multitud escucha llena de entusiasmo las palabras del Duce

MILAN, 16 —Esta mañana, en el teatro Lírico de esta capital, abarrotado de Camisas Negras y de obreros, Mussolini ha pronunciado un importantísimo discurso.

Una inmensa muchedumbre se agolpaba en todas las calles adyacentes al teatro para escuchar la palabra del Duce, transmitida por los altavoces. Demostraciones de entusiasmo, como quizá no se han visto nunca, han acogido el discurso de Mussolini, interrumpiendo casi cada frase con gritos de «Duce, Duce Duce!»

Mussolini comenzó su discurso haciendo una historia de los trágicos acontecimientos que desde hace quince meses se producen en Italia. Afirma que la rendición y el golpe de Estado fueron llevados a cabo por las maniobras de la corriente plutocrática de la burguesía italiana, por las fuerzas masónicas y por los Estados Mayores que no creían ya en la victoria y seguían a Badoglio. «El ordenador de la rendición—dijo—fue, sin duda alguna, el rey; el ejecutor, Badoglio.»

A continuación hizo ver el Duce que la paz prometida por los alta

De deber de la vida cristiana, no de conveniencia sino de cosa más urgente y rigurosa, puesto que eso quiere decir la palabra deber que el Papa emplea, ha calificado el Santo Padre a la Acción Católica que quiere decir ayuda de los fieles en el apostolado de los sacerdotes.

O somos de Cristo o no lo somos. Y si lo somos no podemos permanecer impasibles a las necesidades de la Iglesia Católica, cuya cabeza es Cristo; en esta hora. Las almas que hay que salvar hacen necesaria la Acción Católica, a las órdenes directas del Prelado. Inscríbete, da el primer paso para ello sacando la Tarjeta de Acción Católica que te corresponda por tu categoría económica y social.

(Junta Diocesana de Acción Católica Palacio Episcopal).

Partido Fascista Republicano, el Duce dice que se negó «enérgicamente a la sugerencia inútil y vil de algunos enfermos de oportunismo, que le aconsejaron eliminar la palabra fascismo en su nuevo Movimiento para poner solamente el acento sobre la palabra República. «No hemos dado al fascismo una nueva dirección—dijo—, sino que le hemos imprimido el regreso a sus orígenes.»

Habla Mussolini a continuación del manifiesto de Verona, programa del Partido Fascista Republicano, y dice que las Constituyentes cuya convocatoria está prevista en dicho programa, serán convocadas una vez terminada la guerra. «Me ha parecido, en efecto, prematuro llegar a las Constituyentes de la República cuando aún no se habían organizado las fuerzas armadas para defenderla.»

Hace ver el Duce que la idea de una República no es incompatible con la idea totalitaria.

Habla Mussolini después de los avances sociales logrados por la República Fascista, avances extraordinarios cuya efectiva realización está en curso.

Las nuevas armas alemanas

Pasando a hablar de la situación de la guerra en Europa, el Duce ha continuado:

Alemania ha puesto en línea todas sus fuerzas humanas. Sólo un pueblo como el alemán, aliado en masa compacta en torno al Führer, podía resistir a aquella enorme presión. Sólo un Ejército como el nacionalsocialista podía continuar batallando sobre los cuatro puntos cardinales y según las declaraciones del enemigo, con excepcional valor. Hubo un período en que la conquista de París y de Bruselas, la rendición a discreción de Rumania, de Finlandia, de Bulgaria, han dado motivos de euforia al enemigo, que ha creído el fin de la guerra para la próxima Navidad con la entrada triunfal de los aliados en Berlín.

Es el período de tal euforia eran, sin embargo, desarrolladas las nuevas armas alemanas. Muchos han hablado de milagro en torno a estas armas; creencia ingenua y a veces delictuosa. No se trata ya de armas «secretas», sino de armas nuevas.

A las primeras, y entradas en acción, seguirán otras. Y puedo afirmar, con conocimiento de causa, que éstas son capaces de restablecer el equilibrio y, seguidamente, devolver la iniciativa a los alemanes. Esto, en el límite de las humanas previsiones, se llevará a cabo en un tiempo seguramente quizá no lejano. Nada más comprensible que la impaciencia, después de cinco años de guerra; pero se trata de artefactos en los cuales ciencia, técnica, instrucción de hombres, deben proceder conjuntamente. Los sabios alemanes trabajan noche y día para aumentar el potencial bélico de su país y, entre tanto, la resistencia alemana se hace más fuerte mientras caen muchas ilusiones creadas por la propaganda enemiga. Ninguna resquebrajadura en la moral del pueblo alemán, consciente de que está en juego la existencia del país; ningún síntoma de rebelión entre los millones y millones de trabajadores extranjeros en Alemania, a pesar de los llamamientos y de las proclamas del generalísimo americano. Un índice de la situación en Alemania es que el porcentaje de los voluntarios alcanza la casi totalidad de la última quinta llamada. Alemania está en condiciones de resistir y de determinar el fracaso de sus enemigos.

El Duce examina luego la situación política que se ha creado en Europa:

«Si se examina la situación desde el punto de vista político—dice—, se debe constatar que en este último período de 1944 han madurado acontecimientos y estados de ánimo particularmente interesantes, y se debe observar que la situación política no es ya favorable a los aliados. En América y también en Inglaterra, hay corrientes contrarias a la petición de rendición a discreción.»

Por fin Mussolini exhortó a los milaneses a contribuir con su esfuerzo y su entusiasmo al rescate de la Patria.

EXTRAVIO una novilla negra cuerna corta y abierta, hocico molino de 2 a 3 años, un poco zamba de patas, la palomilla izquierda ladeada. Mandar razón: Dehesa de Testadores o en Avila, San Segundo 6. Gaseosas Perdiguero.

LA SEÑORA
Doña María Velayos del Dedo
Viuda de don Pablo García Rueda
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A LOS 64 AÑOS DE EDAD
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD
D. E. P.

Sus desconsolados hijos políticos don Félix (de la Industria), doña Dolores, doña Josefa (de la Industria), doña Angélica (viuda de Ibarrondo) y doña Luisa García Velayos; sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan, por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Misa de entierro: Mañana, 19, a las once de la misma.
Conducción del cadáver: El mismo día 19, a las cuatro de la tarde.
Misa de San Lázaro: El miércoles, 20, a las once.
Parroquia: Santiago.
Casa mortuoria: Afueras del Puente Adaja, 29.

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor
Don Nicolás Carrillo Gallego
Secretario Judicial del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción que fué de esta ciudad
Que falleció en Avila, el día 20 de diciembre de 1943
A LOS 81 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Lucrecia Rodríguez Blasco; hijos doña Ursula, doña Lucrecia, doña Victoria y don Joaquín; hijos políticos doña María Burgos, don Angel Juárez Píera y doña María del Carmen Herranz; nietos, nietos políticos, bisnietos, hermanos y demás familia.

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

La misa de nueve y el funeral a las diez de la mañana que se celebrará el día 20 del corriente mes en la parroquia de San Pedro; la misa de ocho en el altar de la Virgen del Carmen en la iglesia de la Santa; la misa de diez en la parroquia de Santiago Apóstol, de Cebreneros, y el alumbrado al Santísimo el día 21 en las Reparadoras, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Avila, 18 diciembre 1944.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Avila se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.